

Handelsergebnisse im Januar 2019

EEX: Volumen am Strom-Terminmarkt steigt um 34 Prozent

Im Januar 2019 hat die European Energy Exchange (EEX) das Volumen am Strom-Terminmarkt im Vergleich zum Vorjahr um 34 Prozent auf 323,0 TWh gesteigert (Januar 2018: 240,9 TWh). Deutliche Zuwächse verzeichnete die EEX in den Strom-Futures für Deutschland (224,2 TWh, + 92 Prozent), Österreich (1,3 TWh, + 5.240 Prozent) und Spanien (14,4 TWh, +170 Prozent) sowie in den mittel- und südosteuropäischen Märkten (10,8 TWh, + 117 Prozent).

Emissionsrechte

Am Emissionsrechtemarkt der EEX betrug das Volumen im Januar 92,1 Mio. Tonnen CO₂ (Januar 2018: 109,8 Mio. Tonnen CO₂). Der leichte Rückgang ist auf ein deutlich niedrigeres Volumen von 38,8 Mio. Tonnen CO₂ im Vergleich zu 66,5 Mio. Tonnen CO₂ in den EUA-Primärmarktauktionen zurückzuführen. Die Auktionsvolumina wurden im Zuge des Inkrafttretens der Marktstabilitätsreserve (MSR) zum 1. Januar reduziert. Am Sekundärmarkt konnte die EEX ihre Handelsvolumina mit 52,7 Mio. Tonnen CO₂ deutlich steigern (Januar 2018: 43,3 Mio. Tonnen CO₂). Zu diesem Wachstum trugen insbesondere die Volumina in den EUA-Optionen bei.

Agrarprodukte

Im Monat Januar belief sich das Volumen im Segment Agrarprodukte auf 2.696 Kontrakte (Januar 2018: 2.990 Kontrakte). Der Terminmarkt für Milchprodukte erreichte ein Volumen von 1.016 Kontrakten (entspricht 5.240 Tonnen Warenäquivalent). Darin enthalten sind 8 Kontrakte aus dem

Handel mit Flüssigmilch (entspricht 200 Tonnen Warenäquivalent). Das Volumen in Veredelungskartoffeln belief sich auf 1.680 Kontrakte (entspricht 42.000 Tonnen Warenäquivalent), was einem Anstieg von 28 % im Vergleich zum Vorjahr entspricht.

Global Commodities

In den Futures auf Frachtraten, die an der EEX zur Trade Registration angeboten werden, stieg das Handelsvolumen im Januar um 12 Prozent auf 4.380 Kontrakte (Januar 2018: 3.910 Kontrakte). In Fracht-Optionen wurden 1.440 Kontrakte umgesetzt.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom und Emissionsberechtigungen sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Die EEX gehört zur Gruppe Deutsche Börse.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX – Monatsreport für die Ergebnisse im Januar 2019

Strom-Terminmarkt	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	MWh	MWh
Gesamt	323.027.070	240.880.031
Phelix-DE-Futures	224.227.736	116.960.615
Phelix-AT-Futures	1.297.552	24.299
Phelix-DE/AT-Futures	83.232	31.611.224
French-Futures	18.985.767	23.822.396
Italian-Futures	42.981.845	46.594.733
Spanish-Futures	14.357.567	5.322.410
Dutch-Futures	3.670.248	2.547.029
Mittel-/Südosteuropäische (CSEE) Märkte	10.823.908	4.997.270
Weitere Märkte	1.108.615	1.111.255
Optionsmärkte	5.490.600	7.888.800

CO₂-Emissionsrechte	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Tonnen CO ₂	Tonnen CO ₂
Gesamt	92.120.000	109.781.000
EUA-Spotmarkt	41.695.000	69.418.000
- davon: Primärmarktauktionen	38.797.000	66.517.000
- davon: Sekundärmarkt	2.898.000	2.901.000
EUAA-Spotmarkt	640.000	0

CER-Spotmarkt	25.000	72.000
EUA-Futures	42.760.000	40.291.000
EUA-Optionen	7.000.000	0

Agrarprodukte	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
Gesamt	2.696	2.990
Veredelungskartoffeln	1.680	1.308
Milchprodukte	1.016	1.682

Global Commodities	Monatsvolumen	Monatsvolumen – Vorjahr
	Anzahl Kontrakte	Anzahl Kontrakte
Futures auf Frachtraten	4.380	3.910
Optionen auf Frachtraten	1.440	0

EEX trading results for January 2019

EEX power derivatives volumes increase by 34%

In January 2019, the European Energy Exchange (EEX) increased volumes on its power derivatives markets by 34% to 323.0 TWh (January 2018: 240.9TWh). In particular, EEX recorded significant growth in power futures for Germany (224.2 TWh, + 92%), Austria (1.3 TWh, + 5,240%) and Spain (14.4 TWh, + 170%) as well as for the Central and South-Eastern European (CSEE) markets (10.8 TWh, + 117%).

Emission Allowances

On the EEX markets for emission allowances, trading volumes totaled 92.1 million tonnes of CO₂ in January (January 2018: 109.8 million tonnes of CO₂). The slight decrease is a result of the significantly lower volumes in the EUA Primary Market Auctions (38.8 million tonnes of CO₂ as against 66.5 million tonnes of CO₂ in January 2018) which were reduced in the framework of the Market Stability Reserve (MSR) that came into effect on 1st January 2019. On the secondary market, EEX was able to significantly increase trading volumes to 52.7 million tonnes of CO₂ (January 2018: 43.3 million tonnes of CO₂) which was particularly driven by EUA Options volumes.

Agricultural Products

Throughout January, trading volumes in agricultural products amounted to 2,696 contracts (January 2018: 2,990 contracts). In the dairy segment, the volume reached 1,016 contracts (equal to 5,240 tonnes). This includes 8 contracts from trading in Liquid Milk Futures (equal to 200 tonnes). In processing potatoes, volumes increased by 28% to 1.680 contracts (equal to 42,000 tonnes).

Global Commodities

In freight futures which are available for trade registration, trading volumes increased by 12% to 4,380 contracts in January (January 2018: 3,910 contracts). In freight options EEX registered a volume of 1,440 contracts.

The **European Energy Exchange (EEX)** is the leading energy exchange in Europe which develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EEX offers contracts on Power and Emission Allowances as well as Freight and Agricultural Products. EEX is part of Deutsche Börse Group.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX – Monthly Figures Report for January 2019

Power Derivatives Market	Monthly volume MWh	Monthly volume – previous year MWh
Total	323,027,070	240,880,031
Phelix-DE Futures	224,227,736	116,960,615
Phelix-AT Futures	1,297,552	24,299
Phelix DE/AT Futures	83,232	31,611,224
French Futures	18,985,767	23,822,396
Italian Futures	42,981,845	46,594,733
Spanish Futures	14,357,567	5,322,410
Dutch Futures	3,670,248	2,547,029
Central/South-Eastern European (CSEE) Markets	10,823,908	4,997,270
Further markets	1,108,615	1,111,255
Options markets	5,490,600	7,888,800

CO₂ Emissions Market	Monthly volume tonnes of CO ₂	Monthly volume – previous year tonnes of CO ₂
Total	92,120,000	109,781,000
EUA Spot Market	41,695,000	69,418,000
- thereof: Primary Market Auctions	38,797,000	66,517,000
- thereof: Secondary Market	2,898,000	2,901,000
EUAA Spot Market	640,000	0
CER Spot Market	25,000	72,000

EUA Futures	42,760,000	40,291,000
EUA Options	7,000,000	0

Agricultural Products	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Total	2,696	2,990
Processing Potatoes	1,680	1,308
Dairy Products	1,016	1,682

Global Commodities	Monthly volume Number of contracts	Monthly volume – previous year Number of contracts
Freight Futures	4,380	3,910
Freight Options	1,440	0